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LE PORTRAIT DE LA SECONDE VICE-PRÉSIDENTE  

 

 

 

 
● Nom : CHAPELLON 
● Prénom : Marie-Pierre 
● Âge : 52 ans 
● Profession : Agent territorial en mairie 

 
● Comment es-tu venue au basket ? Après avoir testé les sports individuels 

(gymnastique pendant 6 ans puis athlétisme et course à pied) puis le handball, j’ai 
rejoint les Enfants du Forez, à Feurs, en U16 pour jouer avec ma sœur et les copines. 
Après une bonne interruption suite à une vie professionnelle hors de la région, j’ai pris 
une licence à mon retour sur Saint Etienne à l’ASPTT en 1998 puis à Saint Just 
Malmont depuis 2004. 

 
● Quand as-tu pris ta première licence ? Ce devait être en 1986 aux Enfants du Forez. 

 
● En quelle année es-tu arrivée à la Ligue ? Pour quelles missions ?  J’ai été élue à 

la Ligue en 2018 lors de l’unification pour la création de la « grande Ligue » en charge 
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du « Vivre Ensemble et le Plan Infra ». Aujourd’hui, je suis 2ème vice-présidente, 
responsable du pôle « Démarche club » regroupant l’accompagnement des clubs pour 
les demandes de subventions sur le Projet Sportif Fédéral, la commission Société et 
Mixité (aide à l’obtention des labels citoyens Maif, la ruralité, le basket féminin, la lutte 
contre la radicalisation et la discrimination). J’ai la chance d’être accompagnée de 
bénévoles très dynamiques et impliqués dans leur mission. Je participe au programme 
fédéral Dirigeantes 2024 pour accompagner et encourager les femmes qui 
souhaiteront s’engager dans la gouvernance des instances suite à l’obligation de la 
parité dans les structures. 

 
● Pourquoi t’es-tu engagée au sein de la Ligue ? Bénévole puis présidente de club, 

je participais à la vie du comité départemental de Haute-Loire en tant que membre, 
puis élue. Je souhaitai mieux connaître le fonctionnement de la Ligue, porter la voix 
des « petits » comités mais aussi découvrir de nouvelles missions. L’intégration de la 
commission Société et Mixité a totalement répondu à mes attentes, car je peux allier 
basket et défendre des valeurs telles que la tolérance, le respect, l’inclusion, la lutte 
contre les incivilités et la discrimination.  Face aux difficultés rencontrées par certains 
clubs, c’est une vraie satisfaction de pouvoir les aider et les accompagner dans leurs 
projets afin de développer le basket sur tout le territoire ARA.  

 
● Es-tu bénévole au sein d’un club de la région ? Je continue de participer à la vie de 

mon club en tant qu’OTM, coach ou simplement à la buvette pour servir les goûters. 
Élue au comité de Haute-Loire de Basket, j’ai en charge les dossiers de demandes de 
subventions, la saisie comptable et la relation du comité avec les différentes instances. 
J’ai à cœur d’aider les 16 clubs du département dans leur quotidien et de leur apporter 
tout le soutien dont ils ont besoin. Cette volonté est bien évidemment mise au service 
de tous les clubs de la région. 

 
 

● Qu’est-ce qui te plait le plus dans l’univers sportif ? L’esprit d’équipe et le 
dépassement de soi. Accompagner, être à l’écoute, transmettre le savoir, soutenir, 
encourager : toutes ces actions sont pleines de richesses et très gratifiantes quand on 
voit l’évolution et la progression des joueurs. Je connais le travail, l’abnégation, les 
échecs et les sacrifices pour arriver à performer, mais quelle satisfaction quand la 
victoire et/ou la réussite sont là !   
 

● As-tu toujours voulu t’investir dans ce secteur ? Fille de dirigeant, il était naturel 
pour moi de participer à la vie d’un club et j’ai toujours aimé aider les autres, être à 
l’écoute. Il faut toujours positiver et faire que chacun bénéficie des enseignements ou 
des actions réalisées. Le meilleur de cet engagement, je le ressens lors des 
manifestations telles qu’Aura en Rose ou le Tournoi des Etoiles. 
Donner de mon temps est un juste retour des choses pour celui qui m’a été accordé 
par les dirigeants et bénévoles dans les différents clubs où j’ai eu la chance de 
pratiquer.  
 

● Quelles sont tes valeurs principales ? Le respect, le travail, la tolérance. 
 

● Quelle est ta devise ? A cœur vaillant rien d’impossible ! (Jacques Cœur) 
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● Un mot en tant que seconde vice-présidente pour les clubs ? Chacun est impliqué 

et fait son maximum pour son club. Parfois, la tâche paraît plus difficile et 
décourageante, car les contraintes semblent de plus en plus nombreuses. Mais la 
satisfaction est d’autant plus grande lorsqu’on voit le sourire sur les visages des joueurs 
lors des victoires et celui des bénévoles lors des manifestations organisées. La Ligue 
est là pour vous accompagner tant pour les formations que pour la mise en place de 
nouvelles pratiques mais aussi pour les soucis du quotidien. N’hésitez pas à me 
solliciter, je ferai mon possible pour vous accompagner, vous aider à trouver la solution 
à vos questionnements ou vous diriger vers le bon interlocuteur. Pour beaucoup vous 
n’osez pas « déranger » mais les élus de la Ligue œuvrent avec votre comité pour les 
clubs et leurs licenciés. 
 

Pour finir sur une note humoristique : 
 

● Si tu étais un sportif de haut niveau, tu serais ? Carl LEWIS  
 

● Si tu étais un animal/personnalité tu serais ? Une colombe pour la paix, l’espoir et 
la liberté. 

 
 
 
 
 
 
 


